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GILSON MACHADO:
Recife no caminho do progresso! 

Gilson Machado Guimarães Neto, nascido em 12 de maio 
de 1968, é um destacado político, empresário de eventos e 
hotelaria, agropecuarista, radiodifusor, músico profissio-
nal e médico veterinário, com forte compromisso com a 
transformação social e o desenvolvimento urbano. Filiado 
ao Partido Liberal (PL) desde 2022, Gilson se apresenta 
como candidato à Prefeitura do Recife, com uma trajetó-
ria marcada pela liderança, inovação e dedicação ao 
bem-estar da população.

Luta pela sustentabilidade e preservação ambiental e pelas parcerias público-privadas, 
tendo em vista sua experiência como empresário e a dificuldade em gerar empregos na 
nossa cidade. Acredita que Recife precisa ser reestruturado economicamente, com a 
diminuição de impostos e aumento na arrecadação com estímulos à livre iniciativa.

TRAJETÓRIA POLÍTICA E PROFISSIONAL
Desde jovem, Gilson demonstrou um engajamento precoce na política, participando de 
movimentos estudantis na Universidade Federal Rural de Pernambuco e atuando como 
assessor de seu tio, o deputado federal constituinte Gilson Machado, de 1988 a 1994. Sua 
conexão com Jair Messias Bolsonaro, iniciada no começo da carreira política de 
Bolsonaro, destacou sua habilidade em formar alianças estratégicas e sua influência no 
cenário político nacional.

Como presidente da Agência Brasileira de Promoção Internacional do Turismo 
(Embratur) e Ministro do Turismo e Cultura, Gilson enfrentou desafios significativos, 
incluindo a crise global no setor de turismo durante a pandemia. Sob sua liderança, 
mais de 3 mil obras foram realizadas, destacando sua capacidade de entregar 
resultados concretos, executáveis e impactantes. Sua gestão foi marcada por uma 
visão inovadora e um compromisso com a promoção do Brasil como um destino 
turístico de classe mundial.

VIDA PESSOAL E CONVICÇÕES
Gilson é casado com uma médica cardiologista recifense e pai de um filho único, 
formado em Mercado Internacional na Universidade de San Diego, EUA, formando uma 
família que é a base de sua vida e de sua inspiração. Formado em Medicina Veterinária, 
também é músico profissional, compositor e empresário artístico desde 1996, com mais 
de 3.206 shows realizados.

Com uma postura conservadora que reflete suas convicções pessoais, Gilson defende a 
liberdade de expressão em todas as suas formas e está comprometido com o 
crescimento econômico e a geração de empregos. Sua abordagem direta e 
transparente, longe dos gabinetes climatizados e focada nas ruas, evidencia seu 
compromisso com a honestidade e o serviço à comunidade.

VISÃO PARA RECIFE
Gilson Machado é movido por uma visão clara de eficiência e inovação para a gestão 
municipal e parcerias internacionais, aproveitando os relacionamentos adquiridos 
durante seu ministério, quando o Brasil, por sua ação, bateu recordes na captação de 
recursos privados internacionais. Junto com Leninha Dias, ele pretende enfrentar os 
desafios de Recife com soluções práticas e eficazes, promovendo um futuro de 
crescimento e qualidade de vida para todos os cidadãos. Sua candidatura representa 
uma oportunidade para uma nova era de gestão, marcada pela dedicação, 
transparência e compromisso com o progresso da cidade.

COMPROMISSO COM A TRANSFORMAÇÃO
A gestão de Gilson será orientada por sua experiência e compromisso com a melhoria 
da administração pública. Com uma visão estruturada e um plano bem definido, ele 
busca recuperar a confiança da população e colocar Recife no caminho do progresso, 
utilizando a mesma dedicação e eficiência demonstradas durante seu ministério.
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LENINHA ALVES:
A Força da Mulher Recifense 

Nascida em 2 de outubro de 1976 no Hospital da 

Encruzilhada, Zona Norte do Recife, Leninha Dias é um 

exemplo de força e superação. Desde cedo, enfrentou 

adversidades, passando fome e lidando com 

dificuldades extremas, o que moldou sua trajetória de 

vida. Mãe de filhas gêmeas, uma delas com espectro 

autista, Leninha traz uma perspectiva única e profunda 

para a política. Ela foi escolhida para ser vice-prefeita ao 

lado de Gilson Machado, unindo forças para transformar Recife.

TRAJETÓRIA DE VIDA E EXPERIÊNCIA

Leninha começou a trabalhar aos 10 anos para ajudar a sustentar sua família. Iniciou 

sua jornada como garota de recados, passando por diversos empregos, incluindo 

lavagem de panelas e vendas, até alcançar o cargo de gerente comercial em uma rádio 

do Grande Recife. Atualmente, é empreendedora no comércio. Sua fé cristã evangélica 

tem sido um pilar essencial em cada passo de sua vida, guiando suas ações e decisões.

A sua experiência como mãe de uma filha autista conferiu-lhe uma profunda 

compreensão do verdadeiro significado do cuidado, um valor central em sua vida. 

“Cuidar da minha filha não é um fardo; é uma fonte de alegria. Como mãe atípica, pude 

compartilhar minha experiência com outros pais que precisaram de apoio”, afirma 

Leninha. Ela acredita firmemente que Recife precisa de mais cuidado, amor e afeto, 

destacando a necessidade de uma saúde mais atenta, suporte para mães atípicas, 

atendimento básico universal, e maior atenção às pessoas em situação de rua e uma 

educação mais inclusiva e estruturada.

HISTÓRICO POLÍTICO E COMPROMISSOS

Viúva do ex-vereador do Recife, Cleurinaldo de Lima, Leninha começou sua jornada 

política ao lado do esposo, visitando comunidades, periferias, morros, becos e bairros 

da cidade. Esse contato direto com a população proporcionou-lhe uma compreensão 

profunda das necessidades reais de Recife, muitas vezes invisíveis e negligenciadas. 

Gilson Machado, pré-candidato a prefeito, destaca: “Leninha é uma mulher de coragem 

e força, uma mãe atípica que conhece profundamente as necessidades do Recife. Sua 

adesão como vice-prefeita é motivo de grande alegria para nossa campanha. ”

Visão para o Futuro

 

Com um histórico de superação e um compromisso genuíno com a população, Leninha 

Dias une-se a Gilson Machado com o objetivo de promover uma transformação 

verdadeira em Recife. Sua escolha como vice-prefeita representa não apenas o 

reconhecimento de sua trajetória, mas também a promessa de um governo mais 

inclusivo e atento às necessidades reais da cidade. Juntos, Leninha e Gilson buscarão 

construir um Recife mais justo e solidário, onde cada cidadão se sinta ouvido e 

amparado. A colaboração entre eles promete trazer novas perspectivas e soluções 

práticas para os desafios enfrentados, renovando a esperança e a confiança no futuro 

da cidade.
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NOSSO COMPROMISSO

Como recifense que sou, quero o melhor para a minha cidade, e serei prefeito do Recife 
para servir com olhar atento às reais necessidades de todos os cidadãos. Uma gestão 
humanizada, moderna, ética e com planejamento estratégico será o alicerce para 
garantir que todos os serviços prestados aos nossos cidadãos sejam eficientes e de alta 
qualidade. A forma como conduziremos nossa cidade terá um impacto direto e positivo 
na vida das pessoas.

Recife hoje é referência negativa no cenário nacional, somos a terceira capital em 
DESEMPREGO, com 15% da população economicamente ativa sem trabalho, o que 
representa quase 130 mil recifenses lutando para sustentar suas famílias. Milhares de 
micro e pequenas empresas fecharam suas portas nos últimos anos, e a falta de 
confiança dos investidores e parceiros afasta o desenvolvimento.

A desigualdade social é visível por toda a cidade, com calçadas repletas de pessoas em 
situação de rua e pedintes nos sinais, mostram um cenário de fome e abandono. Os 
serviços públicos em situação precária, os servidores públicos desvalorizados, a má 
aplicação dos recursos e a criminalidade invadindo o cotidiano das pessoas, sacrifica 
ainda mais os cidadãos.

Ocupamos o segundo PIOR INDICADOR DE QUALIDADE DE VIDA entre as capitais do 
nordeste, segundo o Indice de Progresso Social dos municípios (IPS-Brasil). Isso está 
longe do padrão esperado para uma cidade com um histórico tão rico de lutas e 
conquistas, e com tantas belezas naturais e potencialidades.

Um terço da população de Recife vive em áreas de morro, onde deveria haver 
intervenções de engenharia para protegê-los. No entanto, o que vemos são morros 
cobertos com plástico preto há anos, pessoas morrendo soterradas e famílias perdendo 
tudo: suas casas, bens e, principalmente, vidas.

Além disso, menos da metade da população (49,5%) da nossa cidade tem acesso ao 
saneamento básico adequado, enfrentamos problemas sérios e históricos de falta de 
abastecimento de água com um desperdício de mais de 60%, um déficit habitacional de 
mais de 80.000 moradias. Somos campeões no Nordeste em TRÂNSITO MAIS LENTO, 
ocupando o 2º lugar no ranking nacional.

Mas estamos prontos para enfrentar esses desafios, com coragem, firmeza e liderança, 
vamos combater a corrupção, moralizar as contas públicas e administrar com total 
transparência. Com uma abordagem moderna e criativa, planejaremos cada ação com 
metas claras e resultados monitorados. Vamos transformar Recife na cidade que todos 
nós, recifenses, merecemos!

Vamos urgentemente retomar a economia, incentivando o empreendedorismo e 
apoiando atividades que tenham um grande potencial de geração de empregos, 
colocando um fim no vermelho econômico e político, seremos uma cidade cheia de 
oportunidades para todos. 

Com a colaboração da nossa vice-prefeita, uma mulher forte, com uma história de vida 
parecida com a minha, de lutas e conquistas, estamos comprometidos a construir um 
Recife mais justo, seguro e próspero para todos. Este é o nosso compromisso!
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Fontes: https://ipsbrasil.org.br/relatorios
https://institutocidadessustentaveis.shinyapps.io/mapadesigualdadecapitais
https://tratabrasil.org.br/ranking-do-saneamento-2024
https://www.creape.org.br/grupo-de-trabalho-vai-discutir-solucoes-para-o-deficit-habitacional-do-recife
https://www.nsctotal.com.br/noticias/as-nove-cidades-brasileiras-que-tem-o-pior-transito-do-mundo



07

EIXOS PRIORITÁRIOS

1. Saúde
Vamos garantir o bom funcionamento dos equipamentos de saúde existentes, com 
melhorias na infraestrutura, compra e abastecimento de geradores, insumos, remédios 
e equipamentos. Contratação de profissionais para atender o déficit atual e 
implementação de soluções digitais para o processo de agendamentos e 
encaminhamentos médicos, como também para a telemedicina, os receituários 
médicos e os atestados.

A saúde preventiva será uma prioridade, com campanhas de prevenção a arboviroses 
(dengue, chicungunha, entre outras), doenças de risco, saúde mental, saúde da mulher 
e do idoso, vacinação e saúde dentária.

Zerar as filas de consultas, exames e cirurgias será uma realidade, com mutirões em 
regime de plantão, tanto em centros médicos como em ações itinerantes nos bairros, 
com apoio e parceria da iniciativa privada e convênio com universidades para 
aproveitamento dos alunos internos no reforço do quadro médico.

Implantaremos o Prontuário Eletrônico com a integração digital entre as Unidades de 
Saúde, onde dados do paciente, com seu histórico e os procedimentos médicos 
(consultas, exames, internações) poderão ser visualizados e atualizados por qualquer 
unidade de saúde. O cidadão terá seus dados médicos na palma da mão. 

Um Centro de Distribuição de Saúde (CDS) será estruturado para garantir o 
abastecimento de medicamentos e insumos nas unidades de saúde, que terão um 
sistema de gestão de estoque e distribuição, integrado com as informações de 
demanda vindos dos Prontuário Eletrônicos.

No atendimento a saúde das famílias, vamos implementar programas de apoio a 
pacientes neurodivergentes, como também programas de apoio à saúde mental, com 
foco em prevenção, diagnóstico e tratamento, garantindo o atendimento e 
acompanhamento especializado.

Para os pacientes com dificuldade ou impedimento de locomoção, vamos fazer a 
entrega dos remédios em domicílio, para garantir a continuidade do tratamento e 

reduzir o risco de complicações.

Em parceria com as entidades religiosas e organizações sociais (OS�s), realizaremos 
ações de atendimento e recuperação dos dependentes químicos, assim como a 
estruturação de centros de atendimento e clínicas de tratamento e reabilitação, 
também farão parte dessa guerra contra as drogas. Daremos também suporte às 
famílias e investiremos na qualificação dos profissionais envolvidos, para garantir um 
atendimento de qualidade e com a agilidade necessária para o sucesso dos 
tratamentos.

Vamos melhorar a qualidade de vida dos profissionais de saúde, garantir que tenham 
condições de trabalho digno e priorizaremos a proximidade de sua moradia com os 
locais de trabalho, reduzindo o desperdício de tempo e o desgaste no trajeto, o que 
colabora também com a mobilidade da cidade.

No projeto De Mãe para Mãe vamos criar uma rede de mães voluntárias e capacitá-las 
para o acolhimento e atendimento a gestantes e mães com filhos na primeira infância, 
com o objetivo de promover o fortalecimento de vínculos familiares, a saúde e a 
cidadania das mães e crianças assistidas.

Vamos criar nos bairros do Recife os Espaços da Boa Idade, para promover a 
participação social dos idosos com atividades voltadas ao envelhecimento saudável e 
ativo, convivência, qualificação e autonomia.

Vamos criar o projeto Idoso Voluntário, para cadastramento de uma rede de Idosos 
Voluntários que possam participar de atividades de apoio em grandes eventos, 
atividades esportivas, campanhas de saúde humana e cuidado animal, além de ações 
de qualificação de mão de obra, apoio e complementação de ensino, em parceria com 
entidades religiosas e organizações sociais (OS�s), incentivando assim a participação 
dos idosos no dia a dia da sociedade e valorizando seu papel.

3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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EIXOS PRIORITÁRIOS

1. Saúde
Vamos garantir o bom funcionamento dos equipamentos de saúde existentes, com 
melhorias na infraestrutura, compra e abastecimento de geradores, insumos, remédios 
e equipamentos. Contratação de profissionais para atender o déficit atual e 
implementação de soluções digitais para o processo de agendamentos e 
encaminhamentos médicos, como também para a telemedicina, os receituários 
médicos e os atestados.

A saúde preventiva será uma prioridade, com campanhas de prevenção a arboviroses 
(dengue, chicungunha, entre outras), doenças de risco, saúde mental, saúde da mulher 
e do idoso, vacinação e saúde dentária.

Zerar as filas de consultas, exames e cirurgias será uma realidade, com mutirões em 
regime de plantão, tanto em centros médicos como em ações itinerantes nos bairros, 
com apoio e parceria da iniciativa privada e convênio com universidades para 
aproveitamento dos alunos internos no reforço do quadro médico.

Implantaremos o Prontuário Eletrônico com a integração digital entre as Unidades de 
Saúde, onde dados do paciente, com seu histórico e os procedimentos médicos 
(consultas, exames, internações) poderão ser visualizados e atualizados por qualquer 
unidade de saúde. O cidadão terá seus dados médicos na palma da mão. 

Um Centro de Distribuição de Saúde (CDS) será estruturado para garantir o 
abastecimento de medicamentos e insumos nas unidades de saúde, que terão um 
sistema de gestão de estoque e distribuição, integrado com as informações de 
demanda vindos dos Prontuário Eletrônicos.

No atendimento a saúde das famílias, vamos implementar programas de apoio a 
pacientes neurodivergentes, como também programas de apoio à saúde mental, com 
foco em prevenção, diagnóstico e tratamento, garantindo o atendimento e 
acompanhamento especializado.

Para os pacientes com dificuldade ou impedimento de locomoção, vamos fazer a 
entrega dos remédios em domicílio, para garantir a continuidade do tratamento e 

reduzir o risco de complicações.

Em parceria com as entidades religiosas e organizações sociais (OS�s), realizaremos 
ações de atendimento e recuperação dos dependentes químicos, assim como a 
estruturação de centros de atendimento e clínicas de tratamento e reabilitação, 
também farão parte dessa guerra contra as drogas. Daremos também suporte às 
famílias e investiremos na qualificação dos profissionais envolvidos, para garantir um 
atendimento de qualidade e com a agilidade necessária para o sucesso dos 
tratamentos.

Vamos melhorar a qualidade de vida dos profissionais de saúde, garantir que tenham 
condições de trabalho digno e priorizaremos a proximidade de sua moradia com os 
locais de trabalho, reduzindo o desperdício de tempo e o desgaste no trajeto, o que 
colabora também com a mobilidade da cidade.

No projeto De Mãe para Mãe vamos criar uma rede de mães voluntárias e capacitá-las 
para o acolhimento e atendimento a gestantes e mães com filhos na primeira infância, 
com o objetivo de promover o fortalecimento de vínculos familiares, a saúde e a 
cidadania das mães e crianças assistidas.

Vamos criar nos bairros do Recife os Espaços da Boa Idade, para promover a 
participação social dos idosos com atividades voltadas ao envelhecimento saudável e 
ativo, convivência, qualificação e autonomia.

Vamos criar o projeto Idoso Voluntário, para cadastramento de uma rede de Idosos 
Voluntários que possam participar de atividades de apoio em grandes eventos, 
atividades esportivas, campanhas de saúde humana e cuidado animal, além de ações 
de qualificação de mão de obra, apoio e complementação de ensino, em parceria com 
entidades religiosas e organizações sociais (OS�s), incentivando assim a participação 
dos idosos no dia a dia da sociedade e valorizando seu papel.

3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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2. Segurança Pública e Social
A segurança pública da nossa cidade será uma prioridade, com políticas de prevenção, 
monitoramento e combate a criminalidade, seremos a capital mais segura do Nordeste, 
assim o cidadão vai poder voltar a andar pela cidade sem medo, Recife enfim terá paz.

A Guarda Civil Municipal será treinada e armada, além de receber fardamento 
adequado e equipamentos de uso individual compatíveis com a função de segurança 
pública. Será valorizada e capacitada para ser símbolo de orgulho e confiança para os 
recifenses.

Vamos investir em tecnologia para monitoramento e inteligência em tempo real, para 
atuar com maior assertividade, com menor custo e maior eficácia. Adotaremos 
sistemas móveis inteligentes, a exemplo de Drones de alta sensibilidade e visão noturna, 
operados por equipe móvel e integrada.

Será implementado um programa de qualificação de cidadãos e profissionais da malha 
de segurança como: porteiros, motoristas de aplicativos, moto táxis, vigilantes e 
servidores que trabalham nas ruas da cidade, para colaborarem com identificação e 
denuncias de atividades suspeitas, de forma totalmente digital, protegendo a sua 
identidade.

Capacitaremos todos os profissionais de segurança para promover o combate à 
violência contra mulheres, crianças, idosos e vulneráveis, como também oferecer o 
atendimento adequado às vítimas. 

Construiremos um centro de atendimento humanizado e especializado no atendimento 
à mulher em situação de violência doméstica, reunindo em um mesmo espaço, Juizado 
Especial, Núcleo Especializado da Promotoria, Núcleo Especializado da Defensoria 
Pública, Delegacia Especializada, Alojamento de passagem, Brinquedoteca, apoio 
psicossocial, e capacitação para a sua autonomia econômica.

Em parceria com as entidades religiosas e organizações sociais (OS�s), vamos utilizar 
seus espaços físicos em horários ociosos, para ampliar a atuação dos centros 
comunitários, com profissionais qualificados vamos promover o acolhimento, triagem e 

encaminhamento dos moradores das comunidades mais carentes e com indicadores 
mais críticos, levando o atendimento aos pontos menos acessíveis, uma vez que essas 
entidades já estão lá.

Vamos acolher e promover a proteção e recuperação de pessoas em situação de rua, 
com atendimento multidisciplinar, disponibilização de abrigos em parceria com 
entidades religiosas e organizações sociais (OS�s), bem como oferecer oportunidade de 
qualificação para o autossustento e inserção no mercado de trabalho.

Buscaremos intercâmbio de boas práticas, em outras cidades e países, para usarmos as 
experiências exitosas como referência para políticas públicas, principalmente em 
segurança pública e social.

3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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2. Segurança Pública e Social
A segurança pública da nossa cidade será uma prioridade, com políticas de prevenção, 
monitoramento e combate a criminalidade, seremos a capital mais segura do Nordeste, 
assim o cidadão vai poder voltar a andar pela cidade sem medo, Recife enfim terá paz.

A Guarda Civil Municipal será treinada e armada, além de receber fardamento 
adequado e equipamentos de uso individual compatíveis com a função de segurança 
pública. Será valorizada e capacitada para ser símbolo de orgulho e confiança para os 
recifenses.

Vamos investir em tecnologia para monitoramento e inteligência em tempo real, para 
atuar com maior assertividade, com menor custo e maior eficácia. Adotaremos 
sistemas móveis inteligentes, a exemplo de Drones de alta sensibilidade e visão noturna, 
operados por equipe móvel e integrada.

Será implementado um programa de qualificação de cidadãos e profissionais da malha 
de segurança como: porteiros, motoristas de aplicativos, moto táxis, vigilantes e 
servidores que trabalham nas ruas da cidade, para colaborarem com identificação e 
denuncias de atividades suspeitas, de forma totalmente digital, protegendo a sua 
identidade.

Capacitaremos todos os profissionais de segurança para promover o combate à 
violência contra mulheres, crianças, idosos e vulneráveis, como também oferecer o 
atendimento adequado às vítimas. 

Construiremos um centro de atendimento humanizado e especializado no atendimento 
à mulher em situação de violência doméstica, reunindo em um mesmo espaço, Juizado 
Especial, Núcleo Especializado da Promotoria, Núcleo Especializado da Defensoria 
Pública, Delegacia Especializada, Alojamento de passagem, Brinquedoteca, apoio 
psicossocial, e capacitação para a sua autonomia econômica.

Em parceria com as entidades religiosas e organizações sociais (OS�s), vamos utilizar 
seus espaços físicos em horários ociosos, para ampliar a atuação dos centros 
comunitários, com profissionais qualificados vamos promover o acolhimento, triagem e 

encaminhamento dos moradores das comunidades mais carentes e com indicadores 
mais críticos, levando o atendimento aos pontos menos acessíveis, uma vez que essas 
entidades já estão lá.

Vamos acolher e promover a proteção e recuperação de pessoas em situação de rua, 
com atendimento multidisciplinar, disponibilização de abrigos em parceria com 
entidades religiosas e organizações sociais (OS�s), bem como oferecer oportunidade de 
qualificação para o autossustento e inserção no mercado de trabalho.

Buscaremos intercâmbio de boas práticas, em outras cidades e países, para usarmos as 
experiências exitosas como referência para políticas públicas, principalmente em 
segurança pública e social.

3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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3. Mobilidade e Controle Urbano
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específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.
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que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
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para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
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Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 
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3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

4. Emprego e Oportunidade
Descentralizaremos a capacitação profissional, de forma abrangente e inclusiva. 
Faremos parceria com as entidades religiosas de todos os recantos da cidade, 
utilizando seus espaços em horários ociosos. Vamos priorizar as vocações e as 
necessidades locais, como também valorizar e capacitar os educadores que morem na 
região, gerando emprego e reduzindo custos e tempo com deslocamento.

Vamos firmar parceria com universidades e instituições de ensino para atender os 
micro e pequenos empreendedores, desenvolvendo planos de negócios para aqueles 
que estão começando e consultorias para os que já tem seus negócios em 
funcionamento. Estreitando a relação dos alunos com a vida real e ajudando a 
desenvolver empreendedores de sucesso.

Promover incentivo ao primeiro emprego através de parceria com a iniciativa privada, 
para qualificação de jovens e aproveitamento da mão de obra dessa parcela 
significativa da população, que encontram grandes dificuldades para entrar no 
mercado de trabalho.

Concluiremos todas as obras públicas paralisadas e inacabadas, que serão entregues 
a sociedade e servirão como um dos propulsores de criação de postos de trabalho 
diretos e indiretos.

Fomentaremos as cadeias geradoras de emprego e renda, como o turismo e o comércio, 
que já fazem parte da vocação natural da cidade, e as que tenham maior capacidade 
de geração de emprego a curto prazo, como a construção civil e os serviços.
Para gerar empregos de alta qualificação, vamos desenvolver parques tecnológicos 
para atrair empresas de tecnologia e inovação, e oferecer incentivo para a atração de 
indústrias para a cidade.

Vamos conceder incentivo às empresas coletivas, para fortalecer as atividades e o 
posicionamento no mercado, a exemplo das cooperativas.

Promoveremos mutirões de prestação de serviços emergenciais pela prefeitura para, 
além de resolver os problemas das pessoas, aumentar a oferta de empregos e aquecer 
a economia da cidade, garantindo o sustento de muitas famílias.

Na nossa gestão, o trabalhador informal não será invisível ou visto como ambulante, sua 
atividade será valorizada e serão tratados como empreendedores que são. Serão 
qualificados, capacitados e receberão apoio para organizar e promover melhorias em 
seus espaços de trabalho.

O Centro de Fomento ao Micro e Pequeno Empreendedor será criado, e contará com um 
fundo especial de recursos da própria Prefeitura, além parceria com os bancos público, 
para abertura de linhas de crédito para implementação e desenvolvimentos dos 
negócios. Faremos também campanhas de formalização desses negócios, com a 
desburocratização e apoio técnico, incluindo incentivo progressivo para aqueles que 
gerarem empregos diretos e com qualificação para os empreendedores.

Vamos buscar investimentos privados nacionais e internacionais com foco no 
desenvolvimento da cidade e geração de emprego e renda, através do Programa de 
Parcerias de Investimentos. Uma vez qualificados no programa, os empreendimentos 
serão tratados como prioridade para a gestão.

A retomada do turismo na cidade é um fator decisivo para o aquecimento da economia, 
vamos investir em captação de eventos de Turismo de Negócios, Turismo Religioso, 
Turismo Médico, Turismo de Eventos, Turismo de Lazer, entre outros.

A mão de obra turística (taxistas, motoristas de aplicativos, motorista de vans/ônibus 
turístico, funcionários de shoppings, comércio de rua, restaurantes, hotéis etc.) será 
qualificada para várias atividades, a exemplo de: atendimento ao cliente, atendimento 
bilíngue, conhecimento dos atrativos e calendário turísticos, uso de ferramentas 
tecnológicas de informações e dicas turísticas, além da história da cidade.

Será montado um calendário de eventos na cidade, respeitando nossa vocação natural, 
com os eventos de negócios prioritariamente em dias úteis e eventos de entretenimento 

e lazer nos finais de semana e feriados, para uma melhor distribuição da frequência de 
turistas e ocupação constante dos equipamentos turísticos.

Criaremos um calendário cultural descentralizado, que contemple todas as Região 
Político Administrativa (RPA), com festivais, circuitos e agendas que promovam os 
equipamentos como teatros, museus e cinemas, incluindo os artistas e a nossa cultura.

Incentivaremos também a promoção cultural e artística, com apresentações de artistas 
locais, peças de teatro ao ar livre, instalação de feirinhas de artesanato, entre outras 
ações, em parques, praças e espaços públicos com potencial turístico da cidade.

Vamos requalificar os equipamentos culturais, com reformas estruturais, iluminação, 
sinalização turística, acessibilidade e segurança, para torná-los atrativos e melhor 
receber os turistas e recifenses.

Um dos cartões postais da cidade, a orla de Boa Viagem será transformada em um 
equipamento atrativo para recifenses e turistas. A prioridade será garantir a segurança 
e a manutenção da infraestrutura e limpeza. O cuidado com o calçadão, os quiosques, 
as barracas, os banheiros, o acesso e a sinalização, além do reordenamento e 
qualificação da mão de obra, será uma das marcas do nosso governo, e estenderemos 
essas ações até o bairro de Brasília Teimosa. 

Transformaremos o Recife Antigo em um referencial turístico da cidade com: segurança 
24h; restauração dos prédios históricos, calçadas e ruas através de parcerias privadas; 
saneamento e embutimento da fiação; fomento do comércio e de eventos que valorizem 
a cultura e os artistas locais. Vamos transformar espaços abandonados em espaços 
gastronômicos, comerciais, turísticos e culturais a exemplo de bares, restaurantes, 
museus, cinema, livrarias, lojas, alamedas e feirinhas; além da qualificação dos 
empreendedores informais.

Faremos a concessão para meios de transporte turístico, a exemplo dos ônibus 
turísticos HOP ON / HOP OFF, TUC-TUC, bicicletas e bondinhos.

Captaremos recurso para investir em novos equipamentos turísticos, a exemplo de 
parques temáticos, oceanário, teleférico, entre outros, como também investiremos em 
infraestrutura, acessibilidade e sinalização turística, requalificando os equipamentos já 
existentes, seus entornos e acessos.

Formaremos um time de guias turísticos qualificados, em parceria com a rede hoteleira, 
as universidades e instituições de ensino, que apresentarão os roteiros temáticos 
(religioso, cultural, histórico, gastronômico etc.) e os equipamentos turísticos, como 
também informações por meio de tecnologia por aplicativo e QRCode, gerando 
empregos e possibilitando que os turistas possam conhecer melhor a cidade e o 
recifense volte a aproveitar as maravilhas que o nosso Recife oferece.

Será instalado o sistema de monitoramento de Segurança Eletrônica em todos os 
parques, praças e equipamentos de lazer e convivência, possibilitando a plena 
utilização pela população. O recifense vai poder voltar a andar pela cidade sem medo.

Vamos transformar espaços abandonados e mal aproveitados nos bairros para criar 
espaços de lazer e convivência para as famílias, com a participação da população na 
construção, manutenção e preservação, bem como empresas privadas locais.

Como forma de promover o acesso ao entretenimento pela parte mais vulnerável da 
população, será revertido parte dos patrocínios culturais e de eventos, em ingressos 
para pessoas em situação de vulnerabilidade, estudantes da rede pública e professores.
Vamos possibilitar aos usuários do sistema público de transporte o pagamento da meia 
passagem aos sábados a tarde, domingos e feriados, para que possam passear pela 
cidade com suas famílias e aproveitar os espaços de lazer da cidade.

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

4. Emprego e Oportunidade
Descentralizaremos a capacitação profissional, de forma abrangente e inclusiva. 
Faremos parceria com as entidades religiosas de todos os recantos da cidade, 
utilizando seus espaços em horários ociosos. Vamos priorizar as vocações e as 
necessidades locais, como também valorizar e capacitar os educadores que morem na 
região, gerando emprego e reduzindo custos e tempo com deslocamento.

Vamos firmar parceria com universidades e instituições de ensino para atender os 
micro e pequenos empreendedores, desenvolvendo planos de negócios para aqueles 
que estão começando e consultorias para os que já tem seus negócios em 
funcionamento. Estreitando a relação dos alunos com a vida real e ajudando a 
desenvolver empreendedores de sucesso.

Promover incentivo ao primeiro emprego através de parceria com a iniciativa privada, 
para qualificação de jovens e aproveitamento da mão de obra dessa parcela 
significativa da população, que encontram grandes dificuldades para entrar no 
mercado de trabalho.

Concluiremos todas as obras públicas paralisadas e inacabadas, que serão entregues 
a sociedade e servirão como um dos propulsores de criação de postos de trabalho 
diretos e indiretos.

Fomentaremos as cadeias geradoras de emprego e renda, como o turismo e o comércio, 
que já fazem parte da vocação natural da cidade, e as que tenham maior capacidade 
de geração de emprego a curto prazo, como a construção civil e os serviços.
Para gerar empregos de alta qualificação, vamos desenvolver parques tecnológicos 
para atrair empresas de tecnologia e inovação, e oferecer incentivo para a atração de 
indústrias para a cidade.

Vamos conceder incentivo às empresas coletivas, para fortalecer as atividades e o 
posicionamento no mercado, a exemplo das cooperativas.

Promoveremos mutirões de prestação de serviços emergenciais pela prefeitura para, 
além de resolver os problemas das pessoas, aumentar a oferta de empregos e aquecer 
a economia da cidade, garantindo o sustento de muitas famílias.

Na nossa gestão, o trabalhador informal não será invisível ou visto como ambulante, sua 
atividade será valorizada e serão tratados como empreendedores que são. Serão 
qualificados, capacitados e receberão apoio para organizar e promover melhorias em 
seus espaços de trabalho.

O Centro de Fomento ao Micro e Pequeno Empreendedor será criado, e contará com um 
fundo especial de recursos da própria Prefeitura, além parceria com os bancos público, 
para abertura de linhas de crédito para implementação e desenvolvimentos dos 
negócios. Faremos também campanhas de formalização desses negócios, com a 
desburocratização e apoio técnico, incluindo incentivo progressivo para aqueles que 
gerarem empregos diretos e com qualificação para os empreendedores.

Vamos buscar investimentos privados nacionais e internacionais com foco no 
desenvolvimento da cidade e geração de emprego e renda, através do Programa de 
Parcerias de Investimentos. Uma vez qualificados no programa, os empreendimentos 
serão tratados como prioridade para a gestão.

A retomada do turismo na cidade é um fator decisivo para o aquecimento da economia, 
vamos investir em captação de eventos de Turismo de Negócios, Turismo Religioso, 
Turismo Médico, Turismo de Eventos, Turismo de Lazer, entre outros.

A mão de obra turística (taxistas, motoristas de aplicativos, motorista de vans/ônibus 
turístico, funcionários de shoppings, comércio de rua, restaurantes, hotéis etc.) será 
qualificada para várias atividades, a exemplo de: atendimento ao cliente, atendimento 
bilíngue, conhecimento dos atrativos e calendário turísticos, uso de ferramentas 
tecnológicas de informações e dicas turísticas, além da história da cidade.

Será montado um calendário de eventos na cidade, respeitando nossa vocação natural, 
com os eventos de negócios prioritariamente em dias úteis e eventos de entretenimento 

e lazer nos finais de semana e feriados, para uma melhor distribuição da frequência de 
turistas e ocupação constante dos equipamentos turísticos.

Criaremos um calendário cultural descentralizado, que contemple todas as Região 
Político Administrativa (RPA), com festivais, circuitos e agendas que promovam os 
equipamentos como teatros, museus e cinemas, incluindo os artistas e a nossa cultura.

Incentivaremos também a promoção cultural e artística, com apresentações de artistas 
locais, peças de teatro ao ar livre, instalação de feirinhas de artesanato, entre outras 
ações, em parques, praças e espaços públicos com potencial turístico da cidade.

Vamos requalificar os equipamentos culturais, com reformas estruturais, iluminação, 
sinalização turística, acessibilidade e segurança, para torná-los atrativos e melhor 
receber os turistas e recifenses.

Um dos cartões postais da cidade, a orla de Boa Viagem será transformada em um 
equipamento atrativo para recifenses e turistas. A prioridade será garantir a segurança 
e a manutenção da infraestrutura e limpeza. O cuidado com o calçadão, os quiosques, 
as barracas, os banheiros, o acesso e a sinalização, além do reordenamento e 
qualificação da mão de obra, será uma das marcas do nosso governo, e estenderemos 
essas ações até o bairro de Brasília Teimosa. 

Transformaremos o Recife Antigo em um referencial turístico da cidade com: segurança 
24h; restauração dos prédios históricos, calçadas e ruas através de parcerias privadas; 
saneamento e embutimento da fiação; fomento do comércio e de eventos que valorizem 
a cultura e os artistas locais. Vamos transformar espaços abandonados em espaços 
gastronômicos, comerciais, turísticos e culturais a exemplo de bares, restaurantes, 
museus, cinema, livrarias, lojas, alamedas e feirinhas; além da qualificação dos 
empreendedores informais.

Faremos a concessão para meios de transporte turístico, a exemplo dos ônibus 
turísticos HOP ON / HOP OFF, TUC-TUC, bicicletas e bondinhos.

Captaremos recurso para investir em novos equipamentos turísticos, a exemplo de 
parques temáticos, oceanário, teleférico, entre outros, como também investiremos em 
infraestrutura, acessibilidade e sinalização turística, requalificando os equipamentos já 
existentes, seus entornos e acessos.

Formaremos um time de guias turísticos qualificados, em parceria com a rede hoteleira, 
as universidades e instituições de ensino, que apresentarão os roteiros temáticos 
(religioso, cultural, histórico, gastronômico etc.) e os equipamentos turísticos, como 
também informações por meio de tecnologia por aplicativo e QRCode, gerando 
empregos e possibilitando que os turistas possam conhecer melhor a cidade e o 
recifense volte a aproveitar as maravilhas que o nosso Recife oferece.

Será instalado o sistema de monitoramento de Segurança Eletrônica em todos os 
parques, praças e equipamentos de lazer e convivência, possibilitando a plena 
utilização pela população. O recifense vai poder voltar a andar pela cidade sem medo.

Vamos transformar espaços abandonados e mal aproveitados nos bairros para criar 
espaços de lazer e convivência para as famílias, com a participação da população na 
construção, manutenção e preservação, bem como empresas privadas locais.

Como forma de promover o acesso ao entretenimento pela parte mais vulnerável da 
população, será revertido parte dos patrocínios culturais e de eventos, em ingressos 
para pessoas em situação de vulnerabilidade, estudantes da rede pública e professores.
Vamos possibilitar aos usuários do sistema público de transporte o pagamento da meia 
passagem aos sábados a tarde, domingos e feriados, para que possam passear pela 
cidade com suas famílias e aproveitar os espaços de lazer da cidade.

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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3. Mobilidade e Controle Urbano
Com o bilhete único válido por tempo, onde os usuários poderão, dentro de um período 
específico de tempo, trocar de veículo de transporte público quantas vezes precisar e 
onde precisar, o tempo de deslocamento e as filas serão reduzidos significativamente, 
pois as pessoas não serão mais obrigadas a irem até os terminais fazer a baldeação.

Vamos contruir com os municípios circunvizinhos, a adoção de medidas em conjunto 
que possam impactar na melhoria da mobilidade, reativaremos o conselho 
metropolitano para fomentar a atuação dos gestores da região metropolitana nos 
assuntos em comum a todas as cidades.

Ampliaremos a frota de transporte público existente, garantindo a segurança dos 
passageiros, a qualidade do serviço prestado e aumentando as linhas disponíveis, 
incluindo linhas diretas.

O uso da faixa azul será ampliado para contemplar os transportes alternativos, a 
exemplo do transporte escolar e motoristas de aplicativos, para que possam reduzir o 
tempo de locomoção, uma vez que também cumprem o papel de transporte de 
passageiros.

Será desenvolvido um aplicativo de transporte de passageiros administrado
pela prefeitura, para oferecer transporte mais barato para a população e ainda
reverter o recurso investimento na educação do trânsito e melhorias na
mobilidade.

Com foco na redução do trânsito, vamos voltar a sincronizar os semáforos,
promover a alternância de horários de colégios, funcionários públicos,
construção civil, entre outras atividades que possam impactar em redução do
tráfego de veículos e pessoas nos horários de pico, a exemplo de outros países
que adotaram com sucessos essas medidas, como também incentivar empresas que 
adotem o sistema de Home Office.

Vamos promover a requalificação dos passeios públicos e calçadas, priorizando as 
áreas que estão em piores condições, com obras estruturadoras de qualidade e 

4. Emprego e Oportunidade
Descentralizaremos a capacitação profissional, de forma abrangente e inclusiva. 
Faremos parceria com as entidades religiosas de todos os recantos da cidade, 
utilizando seus espaços em horários ociosos. Vamos priorizar as vocações e as 
necessidades locais, como também valorizar e capacitar os educadores que morem na 
região, gerando emprego e reduzindo custos e tempo com deslocamento.

Vamos firmar parceria com universidades e instituições de ensino para atender os 
micro e pequenos empreendedores, desenvolvendo planos de negócios para aqueles 
que estão começando e consultorias para os que já tem seus negócios em 
funcionamento. Estreitando a relação dos alunos com a vida real e ajudando a 
desenvolver empreendedores de sucesso.

Promover incentivo ao primeiro emprego através de parceria com a iniciativa privada, 
para qualificação de jovens e aproveitamento da mão de obra dessa parcela 
significativa da população, que encontram grandes dificuldades para entrar no 
mercado de trabalho.

Concluiremos todas as obras públicas paralisadas e inacabadas, que serão entregues 
a sociedade e servirão como um dos propulsores de criação de postos de trabalho 
diretos e indiretos.

Fomentaremos as cadeias geradoras de emprego e renda, como o turismo e o comércio, 
que já fazem parte da vocação natural da cidade, e as que tenham maior capacidade 
de geração de emprego a curto prazo, como a construção civil e os serviços.
Para gerar empregos de alta qualificação, vamos desenvolver parques tecnológicos 
para atrair empresas de tecnologia e inovação, e oferecer incentivo para a atração de 
indústrias para a cidade.

Vamos conceder incentivo às empresas coletivas, para fortalecer as atividades e o 
posicionamento no mercado, a exemplo das cooperativas.

Promoveremos mutirões de prestação de serviços emergenciais pela prefeitura para, 
além de resolver os problemas das pessoas, aumentar a oferta de empregos e aquecer 
a economia da cidade, garantindo o sustento de muitas famílias.

Na nossa gestão, o trabalhador informal não será invisível ou visto como ambulante, sua 
atividade será valorizada e serão tratados como empreendedores que são. Serão 
qualificados, capacitados e receberão apoio para organizar e promover melhorias em 
seus espaços de trabalho.

O Centro de Fomento ao Micro e Pequeno Empreendedor será criado, e contará com um 
fundo especial de recursos da própria Prefeitura, além parceria com os bancos público, 
para abertura de linhas de crédito para implementação e desenvolvimentos dos 
negócios. Faremos também campanhas de formalização desses negócios, com a 
desburocratização e apoio técnico, incluindo incentivo progressivo para aqueles que 
gerarem empregos diretos e com qualificação para os empreendedores.

Vamos buscar investimentos privados nacionais e internacionais com foco no 
desenvolvimento da cidade e geração de emprego e renda, através do Programa de 
Parcerias de Investimentos. Uma vez qualificados no programa, os empreendimentos 
serão tratados como prioridade para a gestão.

A retomada do turismo na cidade é um fator decisivo para o aquecimento da economia, 
vamos investir em captação de eventos de Turismo de Negócios, Turismo Religioso, 
Turismo Médico, Turismo de Eventos, Turismo de Lazer, entre outros.

A mão de obra turística (taxistas, motoristas de aplicativos, motorista de vans/ônibus 
turístico, funcionários de shoppings, comércio de rua, restaurantes, hotéis etc.) será 
qualificada para várias atividades, a exemplo de: atendimento ao cliente, atendimento 
bilíngue, conhecimento dos atrativos e calendário turísticos, uso de ferramentas 
tecnológicas de informações e dicas turísticas, além da história da cidade.

Será montado um calendário de eventos na cidade, respeitando nossa vocação natural, 
com os eventos de negócios prioritariamente em dias úteis e eventos de entretenimento 

e lazer nos finais de semana e feriados, para uma melhor distribuição da frequência de 
turistas e ocupação constante dos equipamentos turísticos.

Criaremos um calendário cultural descentralizado, que contemple todas as Região 
Político Administrativa (RPA), com festivais, circuitos e agendas que promovam os 
equipamentos como teatros, museus e cinemas, incluindo os artistas e a nossa cultura.

Incentivaremos também a promoção cultural e artística, com apresentações de artistas 
locais, peças de teatro ao ar livre, instalação de feirinhas de artesanato, entre outras 
ações, em parques, praças e espaços públicos com potencial turístico da cidade.

Vamos requalificar os equipamentos culturais, com reformas estruturais, iluminação, 
sinalização turística, acessibilidade e segurança, para torná-los atrativos e melhor 
receber os turistas e recifenses.

Um dos cartões postais da cidade, a orla de Boa Viagem será transformada em um 
equipamento atrativo para recifenses e turistas. A prioridade será garantir a segurança 
e a manutenção da infraestrutura e limpeza. O cuidado com o calçadão, os quiosques, 
as barracas, os banheiros, o acesso e a sinalização, além do reordenamento e 
qualificação da mão de obra, será uma das marcas do nosso governo, e estenderemos 
essas ações até o bairro de Brasília Teimosa. 

Transformaremos o Recife Antigo em um referencial turístico da cidade com: segurança 
24h; restauração dos prédios históricos, calçadas e ruas através de parcerias privadas; 
saneamento e embutimento da fiação; fomento do comércio e de eventos que valorizem 
a cultura e os artistas locais. Vamos transformar espaços abandonados em espaços 
gastronômicos, comerciais, turísticos e culturais a exemplo de bares, restaurantes, 
museus, cinema, livrarias, lojas, alamedas e feirinhas; além da qualificação dos 
empreendedores informais.

Faremos a concessão para meios de transporte turístico, a exemplo dos ônibus 
turísticos HOP ON / HOP OFF, TUC-TUC, bicicletas e bondinhos.

Captaremos recurso para investir em novos equipamentos turísticos, a exemplo de 
parques temáticos, oceanário, teleférico, entre outros, como também investiremos em 
infraestrutura, acessibilidade e sinalização turística, requalificando os equipamentos já 
existentes, seus entornos e acessos.

Formaremos um time de guias turísticos qualificados, em parceria com a rede hoteleira, 
as universidades e instituições de ensino, que apresentarão os roteiros temáticos 
(religioso, cultural, histórico, gastronômico etc.) e os equipamentos turísticos, como 
também informações por meio de tecnologia por aplicativo e QRCode, gerando 
empregos e possibilitando que os turistas possam conhecer melhor a cidade e o 
recifense volte a aproveitar as maravilhas que o nosso Recife oferece.

Será instalado o sistema de monitoramento de Segurança Eletrônica em todos os 
parques, praças e equipamentos de lazer e convivência, possibilitando a plena 
utilização pela população. O recifense vai poder voltar a andar pela cidade sem medo.

Vamos transformar espaços abandonados e mal aproveitados nos bairros para criar 
espaços de lazer e convivência para as famílias, com a participação da população na 
construção, manutenção e preservação, bem como empresas privadas locais.

Como forma de promover o acesso ao entretenimento pela parte mais vulnerável da 
população, será revertido parte dos patrocínios culturais e de eventos, em ingressos 
para pessoas em situação de vulnerabilidade, estudantes da rede pública e professores.
Vamos possibilitar aos usuários do sistema público de transporte o pagamento da meia 
passagem aos sábados a tarde, domingos e feriados, para que possam passear pela 
cidade com suas famílias e aproveitar os espaços de lazer da cidade.

duradouras, acessibilidade, iluminação e ações integradas de segurança, o recifense 
vai poder voltar a andar a pé pela cidade.

Todo o sistema de transporte e acesso aos equipamentos públicos da cidade serão 
acessíveis, com obras de adaptação às normas de acessibilidade e instalação de 
equipamentos que a promovam. Capacitaremos também os servidores para o 
atendimento as pessoas com deficiência e em todos os serviços oferecidos pela 
prefeitura.

Vamos por um fim à indústria da multa, mudando o foco, que hoje é de arrecadação, 
para a prevenção de acidentes de trânsito. Faremos campanhas permanentes de 
educação e prevenção de acidentes, tanto para condutores de carros e motos, como 
para pedestres e ciclistas e todo o sistema de fiscalização de trânsito da cidade será 
reestruturado.

Concluiremos as obras inacabadas que estão há anos consumindo o dinheiro público 
sem servir aos cidadãos, e buscaremos soluções inteligentes e modernas para resolver 
o trânsito caótico da nossa cidade, incluindo obras de infraestrutura, transportes 
alternativos e acessibilidade.

A obra de navegabilidade do Rio Capibaribe será uma forma de reduzir 
significativamente o tempo de deslocamento no trânsito, e nós vamos viabilizar essa 
obra, que hoje contempla duas rotas que vão da BR-101 ao centro do Recife e do centro 
do Recife até Olinda, reivindicando a sua execução.

Inversão do trânsito em mão única, em locais e horários de maior movimento, oferta de 
veículos coletivos de menor tamanho e com maior frequência, regulamentação dos 
moto-táxis e incentivo ao uso de carros de aplicativo e a carona coletiva, são ações 
complementares que adotaremos para resolver os problemas de mobilidade.

Em parceria com as Autoescolas do município, realizaremos mutirões de 
regulamentação dos moto-táxis, com redução no custo do processo de obtenção e 
renovação da habilitação, além de campanhas de segurança no trânsito. Valorizando 
esses profissionais vamos melhorar a mobilidade e ainda gerar mais emprego e renda 
para os recifenses.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 

nossa meta será retirar as pessoas que moram em palafitas e áreas de risco, vamos 
devolver a dignidades às pessoas.

A ocupação de novas áreas da cidade, com menor densidade populacional e que já 
disponham de infraestrutura e equipamentos no seu entorno, serão priorizadas para os 
projetos habitacionais, como forma de melhor distribuição da população, melhorar o 
acesso aos serviços públicos e desenvolver novas áreas da cidade.

Faremos um projeto inovador de ocupação com moradia para o centro do Recife, vamos 
requalificar os prédios abandonados e colocá-los no mercado imobiliário, dando 
prioridade aos servidores públicos que trabalham nas proximidades, facilitando o 
acesso ao trabalho, bem como profissionais da iniciativa privada que tenham interesse 
em morar no centro. Vamos garantir a segurança e incentivar a requalificação do 
comércio e prestadores de serviços, dando nova vida ao centro.

O valor do auxílio moradia será revisto e buscaremos soluções de moradia própria para 
que esses beneficiários possam conquistar o sonho da casa própria. 

Alinhados ao novo Marco Legal do Saneamento Básico, que tem por objetivo a 
universalização dos serviços de água e esgoto, vamos investir esforços para ampliar a 
rede de esgoto da cidade e promover o pleno abastecimento d’água para os recifenses, 
mitigando os desperdícios que hoje ocorrem no sistema.

As obras de saneamento e abastecimento d’água serão realizadas de forma integrada 
ao desenvolvimento urbano e paisagístico, com obras complementares de 
infraestrutura, acessibilidade e acesso aos serviços públicos.

Faremos campanhas de educação sanitária ambiental e uso consciente da água, em 
parceria com as escolas e a comunidade, para incentivar a coleta seletiva, o descarte 
correto de resíduos sólidos e o combate ao desperdício, prevenindo o mau uso do 
sistema de esgotamento sanitário e promovendo o cuidado com o meio

Vamos estruturar o sistema de coleta seletiva complementar a coleta do lixo comum, 
com campanhas educativas de separação e acondicionamento do material reciclado, 
incentivo ao descarte correto e fortalecimento das cooperativas.

Faremos ações de requalificação dos pontos com acúmulo de lixo em parceria com a 
comunidade, com hortas orgânicas coletivas ou espaços de lazer, envolvendo os 
moradores na construção e preservação dos espaços, bem como apoio da iniciativa 
privada local.

Vamos realizar a limpeza, despoluição e requalificação dos canais e rios da cidade, 
promover a transformação de imagens de abandono e poluição em corredores 
paisagísticos e urbanizados.

Vamos buscar parcerias para solucionar de forma sustentável o problema do descarte 
do lixo, com soluções que transformem o lixo produzido em energia.

O IPTU Sustentável vai conceder desconto para os contribuintes que atenderem a 
critérios de sustentabilidade em seus imóveis, a exemplo de instalação de placas 
fotovoltaicas para captação de energia solar, ampliação da área verde maior do 
especificado em lei, entre outras ações.

Através de máquinas automatizadas com sistema de coleta de material reciclado 
espalhadas por diversos pontos da cidade, o cidadão poderá realizar o descarte correto 
e ainda será remunerado, após coleta mínima, com crédito em conta bancária.

Hospital Veterinário será equipado e vai passar a oferecer atendimento emergencial 
24h, vamos ampliar os atendimentos públicos veterinários nos bairros com a criação de 
06 Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s) veterinárias 24h, uma em cada Região 
Político Administrativa (RPA), construir abrigos temporários, um centro de triagem para 
receber e tratar os animais resgatados com suspeita de doenças contagiosas e um 
crematório público.

Realizaremos ações de acolhimento, tratamento, vacinação, castração e campanha de 
doação de animais em situação de abandono, em parceria com entidades de defesa da 
causa animal. Essas ações serão estendidas aos bairros com campanhas itinerantes 
para atender os animais da comunidade e os de rua.

Vamos realizar campanhas de adoção assistida, onde o animal adotado tem seu 
atendimento veterinário e vacinação, garantido na rede municipal e controlado através 

de um implante de rastreamento. Cadastraremos as entidades de defesa da causa 
animal, dos abrigos temporários e dos protetores, para desenvolver políticas de apoio, 
priorização e ampliação dos atendimentos.

Vamos realizar campanhas de sensibilização para o cuidado com os animais nas 
escolas, mostrando o trabalho dos defensores da causa animal e incentivando a 
convivência, para que o respeito possa ser aprendido desde cedo.

Os parques para animais serão requalificados, terão manutenção periódica e vamos 
expandir para todos os bairros. Vamos também orientar e integrar os órgãos de 
segurança pública para a rápida e imediata tomada de providências em casos de 
maus-tratos.
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4. Emprego e Oportunidade
Descentralizaremos a capacitação profissional, de forma abrangente e inclusiva. 
Faremos parceria com as entidades religiosas de todos os recantos da cidade, 
utilizando seus espaços em horários ociosos. Vamos priorizar as vocações e as 
necessidades locais, como também valorizar e capacitar os educadores que morem na 
região, gerando emprego e reduzindo custos e tempo com deslocamento.

Vamos firmar parceria com universidades e instituições de ensino para atender os 
micro e pequenos empreendedores, desenvolvendo planos de negócios para aqueles 
que estão começando e consultorias para os que já tem seus negócios em 
funcionamento. Estreitando a relação dos alunos com a vida real e ajudando a 
desenvolver empreendedores de sucesso.

Promover incentivo ao primeiro emprego através de parceria com a iniciativa privada, 
para qualificação de jovens e aproveitamento da mão de obra dessa parcela 
significativa da população, que encontram grandes dificuldades para entrar no 
mercado de trabalho.

Concluiremos todas as obras públicas paralisadas e inacabadas, que serão entregues 
a sociedade e servirão como um dos propulsores de criação de postos de trabalho 
diretos e indiretos.

Fomentaremos as cadeias geradoras de emprego e renda, como o turismo e o comércio, 
que já fazem parte da vocação natural da cidade, e as que tenham maior capacidade 
de geração de emprego a curto prazo, como a construção civil e os serviços.
Para gerar empregos de alta qualificação, vamos desenvolver parques tecnológicos 
para atrair empresas de tecnologia e inovação, e oferecer incentivo para a atração de 
indústrias para a cidade.

Vamos conceder incentivo às empresas coletivas, para fortalecer as atividades e o 
posicionamento no mercado, a exemplo das cooperativas.

Promoveremos mutirões de prestação de serviços emergenciais pela prefeitura para, 
além de resolver os problemas das pessoas, aumentar a oferta de empregos e aquecer 
a economia da cidade, garantindo o sustento de muitas famílias.

Na nossa gestão, o trabalhador informal não será invisível ou visto como ambulante, sua 
atividade será valorizada e serão tratados como empreendedores que são. Serão 
qualificados, capacitados e receberão apoio para organizar e promover melhorias em 
seus espaços de trabalho.

O Centro de Fomento ao Micro e Pequeno Empreendedor será criado, e contará com um 
fundo especial de recursos da própria Prefeitura, além parceria com os bancos público, 
para abertura de linhas de crédito para implementação e desenvolvimentos dos 
negócios. Faremos também campanhas de formalização desses negócios, com a 
desburocratização e apoio técnico, incluindo incentivo progressivo para aqueles que 
gerarem empregos diretos e com qualificação para os empreendedores.

Vamos buscar investimentos privados nacionais e internacionais com foco no 
desenvolvimento da cidade e geração de emprego e renda, através do Programa de 
Parcerias de Investimentos. Uma vez qualificados no programa, os empreendimentos 
serão tratados como prioridade para a gestão.

A retomada do turismo na cidade é um fator decisivo para o aquecimento da economia, 
vamos investir em captação de eventos de Turismo de Negócios, Turismo Religioso, 
Turismo Médico, Turismo de Eventos, Turismo de Lazer, entre outros.

A mão de obra turística (taxistas, motoristas de aplicativos, motorista de vans/ônibus 
turístico, funcionários de shoppings, comércio de rua, restaurantes, hotéis etc.) será 
qualificada para várias atividades, a exemplo de: atendimento ao cliente, atendimento 
bilíngue, conhecimento dos atrativos e calendário turísticos, uso de ferramentas 
tecnológicas de informações e dicas turísticas, além da história da cidade.

Será montado um calendário de eventos na cidade, respeitando nossa vocação natural, 
com os eventos de negócios prioritariamente em dias úteis e eventos de entretenimento 

e lazer nos finais de semana e feriados, para uma melhor distribuição da frequência de 
turistas e ocupação constante dos equipamentos turísticos.
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Incentivaremos também a promoção cultural e artística, com apresentações de artistas 
locais, peças de teatro ao ar livre, instalação de feirinhas de artesanato, entre outras 
ações, em parques, praças e espaços públicos com potencial turístico da cidade.

Vamos requalificar os equipamentos culturais, com reformas estruturais, iluminação, 
sinalização turística, acessibilidade e segurança, para torná-los atrativos e melhor 
receber os turistas e recifenses.
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equipamento atrativo para recifenses e turistas. A prioridade será garantir a segurança 
e a manutenção da infraestrutura e limpeza. O cuidado com o calçadão, os quiosques, 
as barracas, os banheiros, o acesso e a sinalização, além do reordenamento e 
qualificação da mão de obra, será uma das marcas do nosso governo, e estenderemos 
essas ações até o bairro de Brasília Teimosa. 

Transformaremos o Recife Antigo em um referencial turístico da cidade com: segurança 
24h; restauração dos prédios históricos, calçadas e ruas através de parcerias privadas; 
saneamento e embutimento da fiação; fomento do comércio e de eventos que valorizem 
a cultura e os artistas locais. Vamos transformar espaços abandonados em espaços 
gastronômicos, comerciais, turísticos e culturais a exemplo de bares, restaurantes, 
museus, cinema, livrarias, lojas, alamedas e feirinhas; além da qualificação dos 
empreendedores informais.

Faremos a concessão para meios de transporte turístico, a exemplo dos ônibus 
turísticos HOP ON / HOP OFF, TUC-TUC, bicicletas e bondinhos.

Captaremos recurso para investir em novos equipamentos turísticos, a exemplo de 
parques temáticos, oceanário, teleférico, entre outros, como também investiremos em 
infraestrutura, acessibilidade e sinalização turística, requalificando os equipamentos já 
existentes, seus entornos e acessos.

Formaremos um time de guias turísticos qualificados, em parceria com a rede hoteleira, 
as universidades e instituições de ensino, que apresentarão os roteiros temáticos 
(religioso, cultural, histórico, gastronômico etc.) e os equipamentos turísticos, como 
também informações por meio de tecnologia por aplicativo e QRCode, gerando 
empregos e possibilitando que os turistas possam conhecer melhor a cidade e o 
recifense volte a aproveitar as maravilhas que o nosso Recife oferece.

Será instalado o sistema de monitoramento de Segurança Eletrônica em todos os 
parques, praças e equipamentos de lazer e convivência, possibilitando a plena 
utilização pela população. O recifense vai poder voltar a andar pela cidade sem medo.

Vamos transformar espaços abandonados e mal aproveitados nos bairros para criar 
espaços de lazer e convivência para as famílias, com a participação da população na 
construção, manutenção e preservação, bem como empresas privadas locais.

Como forma de promover o acesso ao entretenimento pela parte mais vulnerável da 
população, será revertido parte dos patrocínios culturais e de eventos, em ingressos 
para pessoas em situação de vulnerabilidade, estudantes da rede pública e professores.
Vamos possibilitar aos usuários do sistema público de transporte o pagamento da meia 
passagem aos sábados a tarde, domingos e feriados, para que possam passear pela 
cidade com suas famílias e aproveitar os espaços de lazer da cidade.

Vamos implementar regras de restrição para: circulação, estacionamento, carga e 
descarga de veículos de grande porte dentro da área urbana da cidade, com 
delimitação de horários para evitar o congestionamento de locais com fluxo intenso de 
veículos e pedestres.

A ampliação das ciclovias com a implementação de rotas que liguem grandes 
corredores aos bairros, será acompanhada de campanhas de segurança no trânsito 
para motoristas e ciclistas.

Obras estruturadoras de contenção e prevenção de deslizamentos serão realizadas em 
todas as áreas de risco, substituindo as lonas pretas que hoje amedrontam e colocam 
em risco a vida dos moradores, com gestão séria e de qualidade essas obras vão sair do 
papel e salvar vidas.

Abriremos linha de crédito para o programa Minha Casa Melhor, voltado a reformas e 
melhorias em residências em situação de risco ou insalubridade, incluindo intervenções 
nas instalações sanitárias, estruturais, elétricas e hidráulicas, melhorando a qualidade 
de vida e devolvendo a dignidade aqueles que mais necessitam.

Vamos requalificar toda a rede de iluminação pública da cidade, para eliminar áreas 
desassistidas que viram pontos de atuação da criminalidade e solucionar os 
desperdícios, assim como o embutimento dos fios, para evitar descargas elétricas, 
quedas de energia e dar mais segurança aos pedestres, além da questão estética.

Com a instalação de fontes de captação de energia solar nos prédios públicos e 
iluminação pública, vamos gerar economia substancial para a gestão municipal, e 
vamos articular parcerias para financiar a instalação de fontes de captação de energia 
sustentável e economia para a população.

Vamos realizar a coleta permanente de lixo e entulhos em toda a cidade, eliminando os 
transtornos e problemas de saúde humana e animal, causados pela sujeira, mau cheiro 
e insetos nas casas, ruas e calçadas.

Concluiremos as obras dos habitacionais que estão paralisadas e/ou inacabadas, e 
vamos buscar recursos para a construção de casas para a população de baixa renda, 
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5. Educação e Cultura
Vamos implantar escolas cívico-militares na cidade, proporcionando educação 
reconhecidamente de excelência para as nossas crianças e jovens, priorizando as áreas 
de maior déficit escolar.

Ampliar o atendimento das crianças em idade de creche visando garantir que as mães 
possam ter um local seguro e de qualidade para deixar seus filhos enquanto trabalham, 
com a contratação de vagas em instituições privadas e construção de novos espaços, 
priorizando as áreas mais populosas e com maior índice de desemprego.

Usaremos tecnologia para a leitura facial dos alunos nas escolas, através de um sistema 
com alimentação em tempo real, possibilitando ainda fazer a chamada, lançar os 
boletins, organizar as agendas e grades de aula, fazer os registros de classe, entre 
outras funções. A vida escolar será muito mais produtiva e descomplicada e os 
resultados poderão ser analisados e monitorados de forma muito mais assertiva pela 
gestão e pelos pais, tudo na palma da mão.

A redução dos índices de evasão, violência e criminalidade, e a melhora do 
aproveitamento escolar dependem também do estreitamento da relação 
família/escola/comunidade e a participação ativa da gestão. Vamos levar para dentro 
das escolas profissionais de segurança, saúde, meio ambiente, esporte e cultura, 
visando desenvolver ações que atraiam as famílias e os alunos, construindo um 
ambiente colaborativo e participativo e fortalecendo cada vez mais o papel das 
escolas.

Os profissionais de assistência social farão acompanhamento com visitas domiciliares, 
para entender a realidade de cada aluno e sua família, individualizando o atendimento 
e tornando as ações sociais mais assertivas para transformar a vida das nossas 
crianças.

Os profissionais da educação receberão capacitação continuada de qualidade, 
promoção de encontros de intercâmbios de vivências entre os profissionais da rede, 
como também incentivo a auto qualificação e reforço no quadro para garantir as aulas 
todos os dias letivos.

O programa de alimentação continuada terá como objetivo, garantir uma refeição de 
qualidade para os alunos nos dias da semana que não tem aula, porque o aprender é 
um processo contínuo e extrapola os muros da escola e os dias letivos. Para cada aluno 
será garantido além da merenda de qualidade, um kit mensal de alimentação continuada, 

para complementar a alimentação do aluno em casa.

Criaremos o programa Escola Acolhedora, qualificando os profissionais de educação e 
adaptando as escolas para receber e acolher os alunos neurodivergentes (Autismo, 
TDAH, entre outros), garantindo seus direitos, além de um ambiente saudável para o 
convívio e o aprendizado.

Para atender as crianças no contraturno escolar, construiremos 06 unidades da Casa 
Azul, um espaço dedicado ao atendimento de crianças neurodivergentes (Autismo, 
TDAH, entre outros), uma em cada Região Político Administrativa (RPA) do Recife, com 
diagnóstico, atendimento multiprofissional, medicina integrativa, formação para pais e 
responsáveis, capacitação para a rede escolar, centro de convivência e centro de altas 
habilidades. Além de consultórios, áreas administrativas e laboratórios, a Casa Azul vai 
dispor de espaços inovadores e inclusivos, como o jardim e a sala sensorial, sala 
psicomotricidade, minicidade e salas temáticas.

As escolas serão utilizadas nos horários ociosos, para a realização de aulas 
extracurriculares, como desenvolvimento de soluções tecnológicas, educação 
financeira e vida prática, negociação e solução de problemas, como também a prática 
de esportes, com realização de calendário de competições, olimpíadas e 
paraolimpíadas, incluindo a participação dos pais, para promover a integração entre as 
escolas e as famílias.

O projeto Escola Amiga do Idoso irá promover atividades de interação das crianças com 
os idosos, através da criação de uma rede de Idosos Voluntários que participarão de 
atividades de conscientização dos direitos dos idosos, seu papel na sociedade e troca 
de vivencias, promovendo a cultura do cuidado e do respeito, e fortalecimento dos 
vínculos familiares.

Vamos requalificar os campos de várzea dos bairros, desenvolvendo espaços 
complementares para realização de outras atividades físicas e de convivência.

A prática de esporte é um fator importante na prevenção de doenças e melhora na 
qualidade de vida, nessa ótica vamos integrar políticas públicas de saúde e incentivo a 
prática esportiva, esporte de rendimento para campeonatos e esportes paraolímpicos, 
com o atendimento da população por profissionais qualificados nos espaços públicos 
esportivos e academias, além de fomentar campeonatos como a Virada Esportiva.

Vamos fomentar a manutenção e ampliação de projetos, de instituições ou pessoas, que 
promovam a prática esportiva para crianças e jovens carentes, através da criação de 
um fundo de apoio aos atletas e profissionais do atletismo.

Fomentaremos também a manutenção e ampliação de projetos, de instituições ou 
pessoas, que promovam o aprendizado da arte e/ou cultura popular, para crianças e 
jovens carentes, através da criação de um fundo de apoio a cultura.
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5. Educação e Cultura
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priorizando as áreas mais populosas e com maior índice de desemprego.
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com alimentação em tempo real, possibilitando ainda fazer a chamada, lançar os 
boletins, organizar as agendas e grades de aula, fazer os registros de classe, entre 
outras funções. A vida escolar será muito mais produtiva e descomplicada e os 
resultados poderão ser analisados e monitorados de forma muito mais assertiva pela 
gestão e pelos pais, tudo na palma da mão.

A redução dos índices de evasão, violência e criminalidade, e a melhora do 
aproveitamento escolar dependem também do estreitamento da relação 
família/escola/comunidade e a participação ativa da gestão. Vamos levar para dentro 
das escolas profissionais de segurança, saúde, meio ambiente, esporte e cultura, 
visando desenvolver ações que atraiam as famílias e os alunos, construindo um 
ambiente colaborativo e participativo e fortalecendo cada vez mais o papel das 
escolas.

Os profissionais de assistência social farão acompanhamento com visitas domiciliares, 
para entender a realidade de cada aluno e sua família, individualizando o atendimento 
e tornando as ações sociais mais assertivas para transformar a vida das nossas 
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será garantido além da merenda de qualidade, um kit mensal de alimentação continuada, 
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6. Gestão e Inovação
Faremos uma gestão diferente e eficiente, vamos mudar a forma de governar, com 
menos propaganda e mais ações, com o Prefeito monitorando tudo de perto e andando 
nas ruas, para garantir o compromisso e o respeito com a coisa pública.

Faremos um trabalho de articulação nacional e internacional para a captação de 
recursos, fomento de programas e ações, além da atração de novas empresas e 
indústrias para o município, transformando Recife num grande polo de negócios e 
desenvolvimento.

A iniciativa privada, através dos programas de responsabilidade social, terá papel 
importante no apoio a melhoria da qualidade de vida da população.

Faremos parcerias com captação de investimentos, desburocratização e ações de 
parceria que tragam retorno efetivo para a solução dos problemas da cidade, em 
especial nas áreas mais necessitadas e afetadas pela desigualdade.

Ninguém conhece melhor os problemas do bairro do que os moradores daquela região. 
No projeto Gestão por Bairros vamos escolher, através de uma lista tríplice, um 
representante de cada um dos 94 bairros do Recife, que terá como missão aumentar o 
diálogo com a população e garantir a solução para os problemas. Levaremos a 
Prefeitura para dentro dos bairros, vamos cuidar dos recifenses e onde ele mora.

O Gestor do Bairro será nomeado na estrutura já existente e coordenará o 
monitoramento periódico de todas as ações da prefeitura, com metas e prazos 
definidos, prestando contas dos resultados pessoalmente ao Prefeito.

Realizaremos capacitação continuada de qualidade, fóruns de integração e de 
discussão de boas práticas entre os Gestores dos Bairros, além de outras ferramentas 
de estudo de casos de sucessos que possam contribuir com a realidade da nossa 
cidade, como palestras, seminários, congressos e treinamentos, visando a melhoria 
contínua da gestão.

O acesso a internet para os cidadãos, inclusive e principalmente nas áreas de maior 
interesse social, será uma realidade e possibilitará aos recifenses a verdadeira inclusão 
digital. Assim vamos garantir o acesso aos serviços remotos oferecidos pela prefeitura 
e o exercício da cidadania na fiscalização da gestão através do portal da transparência.

Criaremos o Conselho de Desenvolvimento Tecnológico e Inovação, com cada uma das 
áreas temáticas da gestão representada e profissionais de ponta da área de tecnologia, 
dando prioridade a mão de obra local, para criar soluções tecnológicas e inovadoras 
que: possam reduzir a burocracia e o tempo de resposta nos serviços oferecidos pela 
prefeitura; resolver de forma criativa e com o menor custo problemas antigos da cidade; 
descomplicar o dia a dia do cidadão e facilitar o acesso à informação. Tudo isso 
disponível na palma da mão.

Vamos criar espaços de capacitação em tecnologia e oficinas de inovação em parceria 
com a iniciativa privada e instituições de ensino, incentivando principalmente a 
participação dos jovens nas áreas mais vulneráveis.

As soluções tecnológicas também serão utilizadas para a unificação, atualização e 
ampliação do banco de dados dos mapeamentos e cadastros existentes na gestão, que 
hoje estão subutilizados, defasados e desencontrados, servindo como ferramenta 
facilitadora de planejamento e tomada de decisões mais assertivas.

Com a Gestão Digital e informações em tempo real, as ações serão planejadas de forma 
inteligente e estratégica, as metas e os prazos serão definidos e monitorados de perto, 
com reuniões sistêmicas e ferramentas de controle dos resultados. Vamos tirar as ações 
do papel e da propaganda, e entregar serviço e obra de qualidade para a população.
Alto padrão em gestão passa pela qualificação continuada do quadro de funcionários e 
colaboradores, tanto para suas áreas de atuação, como para as tecnologias utilizadas. 
Uma equipe treinada e motivada será o diferencial da nossa gestão, pois não se conduz 
uma cidade sozinho.

Vamos também fomentar a auto qualificação em parceria com instituições financeiras, 

com a abertura de linha de crédito para aqueles que quiserem fazer cursos e 
especializações, apoiando o desenvolvimento profissional dos servidores e melhorando 
ainda mais a qualidade dos serviços prestados.
Quem melhor conhece os problemas e desafios do serviço público são os servidores, e 
queremos ouvi-los. Para isso, implementaremos mecanismos de diálogo e discussão 
para propostas de mudanças e sugestões de melhoria em seus locais de trabalho.

Condições dignas de trabalho, garantia do salário em dia e o amplo diálogo, são 
compromisso que assumo com os servidores da prefeitura do Recife. Vamos dar 
condições para que esses profissionais possam exercer suas atividades com segurança 
e qualidade, para melhor atender a população.
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6. Gestão e Inovação
Faremos uma gestão diferente e eficiente, vamos mudar a forma de governar, com 
menos propaganda e mais ações, com o Prefeito monitorando tudo de perto e andando 
nas ruas, para garantir o compromisso e o respeito com a coisa pública.

Faremos um trabalho de articulação nacional e internacional para a captação de 
recursos, fomento de programas e ações, além da atração de novas empresas e 
indústrias para o município, transformando Recife num grande polo de negócios e 
desenvolvimento.

A iniciativa privada, através dos programas de responsabilidade social, terá papel 
importante no apoio a melhoria da qualidade de vida da população.

Faremos parcerias com captação de investimentos, desburocratização e ações de 
parceria que tragam retorno efetivo para a solução dos problemas da cidade, em 
especial nas áreas mais necessitadas e afetadas pela desigualdade.

Ninguém conhece melhor os problemas do bairro do que os moradores daquela região. 
No projeto Gestão por Bairros vamos escolher, através de uma lista tríplice, um 
representante de cada um dos 94 bairros do Recife, que terá como missão aumentar o 
diálogo com a população e garantir a solução para os problemas. Levaremos a 
Prefeitura para dentro dos bairros, vamos cuidar dos recifenses e onde ele mora.

O Gestor do Bairro será nomeado na estrutura já existente e coordenará o 
monitoramento periódico de todas as ações da prefeitura, com metas e prazos 
definidos, prestando contas dos resultados pessoalmente ao Prefeito.

Realizaremos capacitação continuada de qualidade, fóruns de integração e de 
discussão de boas práticas entre os Gestores dos Bairros, além de outras ferramentas 
de estudo de casos de sucessos que possam contribuir com a realidade da nossa 
cidade, como palestras, seminários, congressos e treinamentos, visando a melhoria 
contínua da gestão.

O acesso a internet para os cidadãos, inclusive e principalmente nas áreas de maior 
interesse social, será uma realidade e possibilitará aos recifenses a verdadeira inclusão 
digital. Assim vamos garantir o acesso aos serviços remotos oferecidos pela prefeitura 
e o exercício da cidadania na fiscalização da gestão através do portal da transparência.

Criaremos o Conselho de Desenvolvimento Tecnológico e Inovação, com cada uma das 
áreas temáticas da gestão representada e profissionais de ponta da área de tecnologia, 
dando prioridade a mão de obra local, para criar soluções tecnológicas e inovadoras 
que: possam reduzir a burocracia e o tempo de resposta nos serviços oferecidos pela 
prefeitura; resolver de forma criativa e com o menor custo problemas antigos da cidade; 
descomplicar o dia a dia do cidadão e facilitar o acesso à informação. Tudo isso 
disponível na palma da mão.

Vamos criar espaços de capacitação em tecnologia e oficinas de inovação em parceria 
com a iniciativa privada e instituições de ensino, incentivando principalmente a 
participação dos jovens nas áreas mais vulneráveis.

As soluções tecnológicas também serão utilizadas para a unificação, atualização e 
ampliação do banco de dados dos mapeamentos e cadastros existentes na gestão, que 
hoje estão subutilizados, defasados e desencontrados, servindo como ferramenta 
facilitadora de planejamento e tomada de decisões mais assertivas.

Com a Gestão Digital e informações em tempo real, as ações serão planejadas de forma 
inteligente e estratégica, as metas e os prazos serão definidos e monitorados de perto, 
com reuniões sistêmicas e ferramentas de controle dos resultados. Vamos tirar as ações 
do papel e da propaganda, e entregar serviço e obra de qualidade para a população.
Alto padrão em gestão passa pela qualificação continuada do quadro de funcionários e 
colaboradores, tanto para suas áreas de atuação, como para as tecnologias utilizadas. 
Uma equipe treinada e motivada será o diferencial da nossa gestão, pois não se conduz 
uma cidade sozinho.

Vamos também fomentar a auto qualificação em parceria com instituições financeiras, 

com a abertura de linha de crédito para aqueles que quiserem fazer cursos e 
especializações, apoiando o desenvolvimento profissional dos servidores e melhorando 
ainda mais a qualidade dos serviços prestados.
Quem melhor conhece os problemas e desafios do serviço público são os servidores, e 
queremos ouvi-los. Para isso, implementaremos mecanismos de diálogo e discussão 
para propostas de mudanças e sugestões de melhoria em seus locais de trabalho.

Condições dignas de trabalho, garantia do salário em dia e o amplo diálogo, são 
compromisso que assumo com os servidores da prefeitura do Recife. Vamos dar 
condições para que esses profissionais possam exercer suas atividades com segurança 
e qualidade, para melhor atender a população.



26

6. Gestão e Inovação
Faremos uma gestão diferente e eficiente, vamos mudar a forma de governar, com 
menos propaganda e mais ações, com o Prefeito monitorando tudo de perto e andando 
nas ruas, para garantir o compromisso e o respeito com a coisa pública.

Faremos um trabalho de articulação nacional e internacional para a captação de 
recursos, fomento de programas e ações, além da atração de novas empresas e 
indústrias para o município, transformando Recife num grande polo de negócios e 
desenvolvimento.

A iniciativa privada, através dos programas de responsabilidade social, terá papel 
importante no apoio a melhoria da qualidade de vida da população.

Faremos parcerias com captação de investimentos, desburocratização e ações de 
parceria que tragam retorno efetivo para a solução dos problemas da cidade, em 
especial nas áreas mais necessitadas e afetadas pela desigualdade.

Ninguém conhece melhor os problemas do bairro do que os moradores daquela região. 
No projeto Gestão por Bairros vamos escolher, através de uma lista tríplice, um 
representante de cada um dos 94 bairros do Recife, que terá como missão aumentar o 
diálogo com a população e garantir a solução para os problemas. Levaremos a 
Prefeitura para dentro dos bairros, vamos cuidar dos recifenses e onde ele mora.

O Gestor do Bairro será nomeado na estrutura já existente e coordenará o 
monitoramento periódico de todas as ações da prefeitura, com metas e prazos 
definidos, prestando contas dos resultados pessoalmente ao Prefeito.

Realizaremos capacitação continuada de qualidade, fóruns de integração e de 
discussão de boas práticas entre os Gestores dos Bairros, além de outras ferramentas 
de estudo de casos de sucessos que possam contribuir com a realidade da nossa 
cidade, como palestras, seminários, congressos e treinamentos, visando a melhoria 
contínua da gestão.

O acesso a internet para os cidadãos, inclusive e principalmente nas áreas de maior 
interesse social, será uma realidade e possibilitará aos recifenses a verdadeira inclusão 
digital. Assim vamos garantir o acesso aos serviços remotos oferecidos pela prefeitura 
e o exercício da cidadania na fiscalização da gestão através do portal da transparência.

Criaremos o Conselho de Desenvolvimento Tecnológico e Inovação, com cada uma das 
áreas temáticas da gestão representada e profissionais de ponta da área de tecnologia, 
dando prioridade a mão de obra local, para criar soluções tecnológicas e inovadoras 
que: possam reduzir a burocracia e o tempo de resposta nos serviços oferecidos pela 
prefeitura; resolver de forma criativa e com o menor custo problemas antigos da cidade; 
descomplicar o dia a dia do cidadão e facilitar o acesso à informação. Tudo isso 
disponível na palma da mão.

Vamos criar espaços de capacitação em tecnologia e oficinas de inovação em parceria 
com a iniciativa privada e instituições de ensino, incentivando principalmente a 
participação dos jovens nas áreas mais vulneráveis.

As soluções tecnológicas também serão utilizadas para a unificação, atualização e 
ampliação do banco de dados dos mapeamentos e cadastros existentes na gestão, que 
hoje estão subutilizados, defasados e desencontrados, servindo como ferramenta 
facilitadora de planejamento e tomada de decisões mais assertivas.

Com a Gestão Digital e informações em tempo real, as ações serão planejadas de forma 
inteligente e estratégica, as metas e os prazos serão definidos e monitorados de perto, 
com reuniões sistêmicas e ferramentas de controle dos resultados. Vamos tirar as ações 
do papel e da propaganda, e entregar serviço e obra de qualidade para a população.
Alto padrão em gestão passa pela qualificação continuada do quadro de funcionários e 
colaboradores, tanto para suas áreas de atuação, como para as tecnologias utilizadas. 
Uma equipe treinada e motivada será o diferencial da nossa gestão, pois não se conduz 
uma cidade sozinho.

Vamos também fomentar a auto qualificação em parceria com instituições financeiras, 

com a abertura de linha de crédito para aqueles que quiserem fazer cursos e 
especializações, apoiando o desenvolvimento profissional dos servidores e melhorando 
ainda mais a qualidade dos serviços prestados.
Quem melhor conhece os problemas e desafios do serviço público são os servidores, e 
queremos ouvi-los. Para isso, implementaremos mecanismos de diálogo e discussão 
para propostas de mudanças e sugestões de melhoria em seus locais de trabalho.

Condições dignas de trabalho, garantia do salário em dia e o amplo diálogo, são 
compromisso que assumo com os servidores da prefeitura do Recife. Vamos dar 
condições para que esses profissionais possam exercer suas atividades com segurança 
e qualidade, para melhor atender a população.
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CONSIDERAÇÕES FINAIS

Eu trago comigo uma visão inovadora e pragmática, focada em transformar Recife em 
uma cidade modelo em qualidade de vida e desenvolvimento sustentável. Nosso plano 
de governo é fundamentado em minha experiência como gestor público e empresário 
de sucesso, com o apoio da minha vice-prefeita Leninha Dias, sempre com um olhar 
atento às necessidades e anseios da população.

Nós andamos pela cidade conversando com as pessoas, que vivem o Recife real, com 
suas dores e necessidades mais urgentes, discutimos projetos com especialistas das 
mais diversas áreas e buscamos soluções em lugares aonde o futuro já chegou, e por 
isso, não vamos parar por aqui.

Vamos continuar andando, conversando e trazendo ideias e soluções que possam nos 
ajudar a fazer do nosso Recife um lugar para todos!


